
合肥原创其实并非NBL新军，前身是南京

军区队。早在CBA联赛元年，南京军区就把主

场放在合肥，在这里迎战CBA各路劲旅。

2016 年，南京军区悦达队更名东部陆军，

主场则从南京迁移到安徽宣城。后来，东部陆

军队撤编，重组后改名为合肥原创，并于

2018赛季把主场设在安徽芜湖。随后，合肥

原创高层将球队转手卖给CBA广州龙狮队，

因此这支球队本赛季南迁佛山。但和安徽莆

田兴发一样，他们在中国篮协那边也没有完

成更名及相关手续，因此官方名称依旧是合

肥原创，但球队内部上下，现在已经明显去合

肥化，背后的赞助冠名也是佛山原创。但据了

解，在佛山队完成更名后，未来也不会叫做佛山

原创，而会另起名字。

对于合肥原创而言，他们如

果想要在 NBL 取得进步，就需要

一定的投入，而从之前的表现来

看，他们显然在发展方面遇到了比

较大的问题，如今被广州龙狮收编也算是一个利

好。对于广州龙狮而言，他们收编合肥原创其

实也别有深意。一来是他们为了覆盖 NBL 市

场，为公司的发展做进一步的布局，迁址佛山其

实也是为了延续这里的球市，毕竟广州龙狮最

早的时候主场就是在佛山；二来是他们可以利

用合肥原创这支球队为他们培养年轻球员，虽

然NBL整体水平不高，但是对于需要打球的年

轻球员而言，这也是一个不错的舞台，也具备一

定的锻炼价值。在合肥原创搬至佛山的同时，

很多广州龙狮的球员加盟到了这支球队。

安徽文一、安徽莆田兴发、合肥原创

安徽到底有几支NBL球队？
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2019 年 NBL 联

赛激战正酣，许多球

迷发现，13支NBL球

队中有三支球队似乎

和安徽有关，分别是

安徽文一、安徽莆田

兴发和合肥原创。其

中，安徽文一的球衣

胸前拼音是AN HUI，

安徽莆田兴发的球衣

印着HE FEI，合肥原

创 则 是 GUANG

DONG。这到底是怎

么回事？现在真正意

义上到底有几支安徽

球队呢？

□ 胡滔 记者 江锐

成 立 于 2013 年

的安徽文一，过去四

个赛季夺得一次总冠

军、两次亚军和一个

季军，成绩斐然。2017 年初，安徽文一篮球俱

乐部官宣签约前国家队主教练宫鲁鸣，聘请他

担任董事长，同时兼任安徽文一教练指导组组

长与篮球学院筹备组组长。球队从建队伊始，

目标一直就非常明确：进入CBA。

高标准、高起点、高期待，自安徽文一成立以

来，“三高”便始终伴随左右。很少有职业球队

“菜鸟”赛季就成为一匹黑马，夺得联赛亚军并在

次年夺得联赛冠军，自此便始终位于NBL 顶级

球队行列。但2018赛季，安徽文一似乎有些动

力不足，首次无缘总决赛。对安徽文一而言，一

年投入几千万，为的就是尽可能多地拿下联赛冠

军，为未来进入CBA 增添砝码。所以去年联赛

结束后，球队果断开始“大换血”，选择重新出发。

过去几个赛季，安徽文一主场

始终坐镇合肥，本赛季主战场则是

从安徽省体育馆移师到合肥奥体

中心。从已经结束的几个主场比赛来看，安徽

文一依旧不负魔鬼主场盛名。据记者现场观

察，安徽文一是整个NBL联赛中唯一在主场使

用四面屏的球队。经历过上赛季的折戟沉沙，

安徽文一本赛季势必要夺冠，毕竟距离 5 年开

门之期越来越近，这也是他们队内拥有 11 名

CBA经历球员的真正原因。

在一次安徽文一男篮球迷见面会上，宫鲁

鸣在接受记者采访时再次表明自己对于 CBA

开门的明确态度，“希望CBA 尽快开门，我也认

为 CBA 未来一定会开门。”而在谈到安徽文一

自身实力时，宫鲁鸣也充满信心，“如果未来进

入CBA 比赛，我们想打造一支特别能战斗的队

伍，绝不是‘陪太子读书’，希望给大家带来更精

彩的比赛。”

安徽莆田兴发，其实就是安徽江淮闪电篮

球俱乐部，成立于 2016 年。在筹备阶段，俱乐

部主席熊咏鸽曾专门征求本报记者的意

见。此后，本报率先推出了独家报道

《NBL联赛今年上演“安徽德比”》。

江淮闪电征战 NBL 的首个赛

季，主场设在安徽滁州，按俱乐部的

规划，球队全部由年轻球员组成，打

造成“闪电进攻、铁血防守”的风格。

当年的NBL也是历史上首次出现安

徽德比，对阵双方是安徽文一 VS 江

淮闪电。7 胜 19 负，这是他们首个赛季的成绩

单，总成绩排名第 12，无缘季后赛的争夺。对

于一支NBL新军来说，成绩也算说得过去。尤

其是在提前无缘季后赛后，球队没有放弃，仍然

兢兢业业打好比赛。

但从 2017 赛季开始，江淮

闪电便南迁福建，在福州马尾体

育馆连续征战了两个赛季。南

迁的同年，江淮闪电便成立了福

建闪电篮球俱乐部有限公司，此举颇有深意。

对此，熊咏鸽表示，俱乐部之前也有过把主场迁

到省内的蚌埠、淮南等地的想法，但因各种原因

未能如愿。

今年，江淮闪电将主场变更到福建省莆田

市体育馆，并由当地企业兴发集团冠名。据知

情人士透露，安徽江淮闪电篮球俱乐部已经在

着手进行球队主体更名事宜，由于此事需中国

篮协同意，在NBL赛季开始前该队并未完成相

关手续，所以这支球队对外的名称依旧以“安

徽”开头，但不出意外的话，下个赛季，他们或许

就是名副其实的福建闪电队了。

安徽文一

安徽莆田兴发

合肥原创


